
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 23.04.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Sonja  (GHG),  Jan  (GHG),  Margarete  (FSVV),  Eva-Maria  (EKW), 
Caro  (Physik),  Inka  (Physik),  Alex  (Brechtbauplenum),  Ronja 
(RCDS), Simone (Politik), Anika (Politik), Florian (Informatik), Stine 
(Informatik),  Tobias  (Jusos),  Sabrina  (Päda),  Phillip  (Philosophie), 
Amanda  (Bio),  Jacob  (Bio),  Sebastian  (Rhetorik),  Christian  (Ge-
schichte), Felix (Biochemie), Lukas (Biochemie), Anna (Biochemie), 
Amrei  (Theologie),  Elena  (RCDS),  Fine  (I&O),  Pia  (Wiwi),  Domi 
(I&O)

GA: Pia (Wiwi) und Fine (I&O)
Gäste: Mohammed (Youmanity), Simona (Goldener Eberhard)  

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

-

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

AstA-Themen werden vorgezogen. Siehe AStA.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

Post/Nachrichten werden rumgereicht.

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

30.04.12 07.05.12 14.05.12 21.05.12

Fachschaft Bio-
chemie und Alex

 Fachschaft 
Rhetorik

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften/Gruppen

Jusos Sebastian berichtet über Podiumsdiskussion: Zugesagt haben bisher 
Gregor Gysi, Jan Fleischhauer, Mike Nagler (TAK); Planung und Or-
ganisation der Veranstaltung laufen.

GHG: Veganes Kochbuch wurde erstellt und steht nach Wunsch zur Verfü-
gung.

Berichte aus den Arbeitskreisen

ZSV Treffen wieder Mittwoch 18 Uhr, Di 24.04., wird erster Entwurf heraus-
gebracht, Arbeits- und Infotag 05. Mai für Fachschaften, Mail ging auch 
schon über die Verteiler (Zukunft der Studierendenvertretung tangiert 
ALLE! Kommt zahlreich und meldet euch vorher an), Beginn 11 Uhr 
mit Frühstück 

Clubhaus  Baumaßnahmen laufen: Rauchabzugfeature, Interringsmauer gebaut, 
Ausnahmegenehmigung für 10 Veranstaltungen, im Sommer soll Trep-
pe und Brandmelder kommen, Thema Haftpflichtversicherung, proble-
matisch  bzgl.  bisheriger  Definition  von  Fachschaften.  Christin  infor-
miert  über Genehmigung (für 490 Leute), die morgen erteilt  werden 
soll  nach Begehung.  Kaminzimmer bleibt  (noch) zu,  Sitzbereich vor 
Theke ebenfalls. Argumentation, dass bei Mitnutzung weiterer Flucht-
weg vorhanden ist und demzufolge Maximalzahl erhöht werden könn-
te.

Islamzentrum, Rätebaubrigade, Campus der Zukunft nichts Neues.

Ract Fragen zu Antrag? Deckelung für Schlechtwetter und Ausfall? Hoher 
Betrag, aber auch hohe Besucherzahl. Bei Interesse Liste von Absa-
gen bei Christin einsehbar. Workshopanbieter zu egal welchem Thema 
werden noch  gesucht. 
Abstimmung:
Ja: 22
Nein: 0
Enthaltung: 5
Antrag ist angenommen.

Wahlfisch Bitte  in  Fachschaften/Gruppen  unbedingt  tragen,  wer  im  nächsten 
AStA arbeiten möchte. Timo macht ausdrücklich Werbung!!!

Einschub: Zivilklausel

Stellungnahme wird vorgestellt von Timo, entspricht nach Meinung der 
Anwesenden dem Wortlaut des Dokuments. Vorschlag der Fachschaft 
Rhetorik, eine Senatskommission zu diesem Thema zu gründen. Dis-
kussion darüber, ob eine solche Kommission, in der es vor allem auch 
um Lehre gehen soll, sinnvoll ist. Einige Wortmeldungen darüber, dass 
FSVV richtiger Ort für solche Debatten sei. Timo fügt hinzu, dass es 
bereits  eine  unregelmäßig  tagende  Kommission  „Abschätzung  von 
Forschungs- und Wirtschaftsfolgen“ gibt. Diskussion soll in den Fach-
schaften weitergeführt werden.
Abstimmung:
Ja: 14



Nein: 0
Enthaltung: 18
Antrag ist angenommen.

TOP 7:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

HOCHSCHULRAT

Vorschlag von Sonja:
Die Fachschaften mögen darüber abstimmen, ihr ein Mandat zu ge-
ben, Jo Ostwald, als Mitglied für die Findungskommission zu wählen 
und gegebenenfalls ihn als Kandidat vorzuschlagen

Runder Tisch, 08.05. Thema: Flexibilitätsfenster, 
Interessierte für einen AK sind vorhanden, Gruppen und Fachschaf-
ten mögen sich damit beschäftigen und es wird ein doodle geschickt, 
um sich  näher  mit  dem Thema zu  beschäftigen.  Bislang  wurden 
noch keine Studenten mit einbezogen.

KOMMISSIONEN

IKM: Tagesordnung (04.05.) wird herumgereicht,  bei Anmerkungen bitte 
an Domi wenden.

Studium und Lehre:

Japanologie (neuer Bachelor, mit nun einjährigem Auslandsaufent-
halt, kein Kontakt vorher möglich, dennoch auch empfohlen), Sinolo-
gie  (wurde  nach  Rücksprache  empfohlen),  Master  für  Latein  und 
Griechisch (empfohlen, Griechisch unter Vorbehalt, da noch Ände-
rungen eingearbeitet werden mussten)
CIQ wollen zusätzliche Studiengangsbetreuer, können auch Dekane 
sein,  sollen als  längerfristige  Ansprechpartner  (Verantwortliche  für 
Evaluationen) fungieren.
Betreuung für Projekt EKW „Mind thinks“, für was auch bereits schon 
mal Geld beim AStA beantragt wurde, wurde hochrangig gelobt, des-
halb etwas merkwürdig in Bezug auf AstA-Finanzierung.

ASTA 

1. Vorstellung Projekt Goldener Eberhard

Wurde bereits in letzter AstA-Sitzung behandelt. Einige Gruppen ha-
ben sich damit beschäftigt. Nachfrage, ob weitere Geldgeber ange-
schrieben wurden. Leider ohne Erfolg. Absage Stiftung Würth, beim 
Unibund wurde bisher nicht angefragt. Beantragte Geldmenge bleibt 
gleich. Fachschaft Physik stellt den Antrag, die Honorare aus dem 
Antrag rauszunehmen und entsprechend den Richtlinien für Über-

nachtungen anzupassen, was sich auf eine Summe von 373 EUR be-
laufen würde. 
Getrennte Abstimmung: 
I. Übernahme gesamten Betrag:
Ja: 0
Nein: 12
Enthaltungen: 9
Antrag ist abgelehnt.

II. Antrag Fachschaft Physikum
Ja:16
Nein:2
Enthaltung: 8
Antrag ist angenommen.

2. Vorstellung Projekt You-manity

Studentische Hochschulgruppe, Einladung (14.05., Kupferbau) von Dr. 
Eros, Arzt aus Afghanistan, der seit Jahrzehnten erfolgreich in Krisen-
gebieten tätig ist und Krankenhäuser, Schulen, etc. baut. Viele Spon-
soren wurden angeschrieben, um v.a. Werbematerial etc. zu finanzie-
ren. Frage, ob 75 Euro für eine Übernachtung angemessen sei.  Da 
seine Frau mitreist und auch in den Vortrag mit eingebunden ist, ist be-
antragte Summe im Rahmen. Preisgeld? Fließt direkt in Projekte vor 
Ort, immer ein Verantwortlicher pro Semester in den Ländern.
Abstimmung:
Ja: 20
Nein: 0
Enthaltung: 6
Antrag ist angenommen.

Anmerkung Jan für zukünftige AstA-Anträge: Orientierung für Finanzie-
rung Übernachtung am Gästehaus der Universität:  Einzelzimmer 44 
Euro/Nacht. Doppelzimmer 80 Eur/Nacht

 
Uli, Pascal und Andi von der Partei („Die Partei2) stellen ihre Arbeit 
vor.  Formale  Kriterien  für  studentische  Hochschulpolitikpartizipation 
werden nachgefragt, Interesse 

Mensarat: Interessierte (Studenten/Personalrat) haben sich bereits ge-
meldet. Beirat für nachhaltige Entwicklung hat sich für den Beirat aus-
gesprochen,  auch  Nachhaltigkeitsaspekte  können  beredet  werden. 
Deadline 07.Mai: Weitere Interessierte, die sich auch vorstellen sollten. 
Jan  kümmert  sich  darum,  mit  Studentenwerk  abzusprechen,  wie 
Mensarat sinnvoll besetzt werden sollte.

Weitere Anträge:



3. Haftpflichtversicherung für Haftpflichtveranstaltung (2500 EURO)

4. Antrag auf Übernahme von Gerichts- und Anwaltkosten (5000 EURO)

Antrag gestellt auf 5000 Euro, wahrscheinlich eher 500 Euro. 

Abstimmung über beide:
Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 8
Antrag wurde angenommen.

5. Antrag auf Neuausschreibung des IT-Referats (15 h/Monat)
Abstimmung:
Ja: 13
Nein: 0
Enthaltung: 11
Antrag wurde angenommen.

Jan macht Ausschreibung fertig, bitte auch in Fachschaften/Gruppen 
fragen.

Servicelearning: 
Noch einmal Erinnerung an Fragebögen, Bitte an alle Fachschaftenund Gruppen, sich 
damit zu beschäftigen, wird nächste Woche behandelt!
Grundsätzliche Meinungsbildung über ECTS Vergabe für Gremienarbeit oder Engage-
ment  in  Fachschaften,  Austausch  soll  ebenfalls  nächste  Woche behandelt  werden. 
Mögliche Modelle werden diskutiert. Timo fragt an, die Fachschaft Soziologie einzula-
den, die bereits ein eigenes Modell besitzen. Pia lädt Fachschaftler für nächste Woche 
ein, inhaltliche Diskussion nächste Woche.

STUWE

Kim  berichtet  von  ausbleibenden  Einladungsunterlagen,  bislang 
auch noch nicht erschienen. Sitzung wenig ereignisreich, Sekt und 
Verabschiedung, bei Abschluss der Sitzung wurde Neueinberufung 
der Sitzung von Studis gefordert, Rektors Reaktion direkt nach der 
Sitzung positiv, Email nach zwei Tagen, dass aufgrund einer kompli-
zierten Argumentation irgendwelcher Rechtsgeschäfte nicht neu ein-
berufen  werden  kann,  nächster  Termin  deshalb  erst  spät  im 
Mai/Juni. 

VERWALTUNGSRAT

Timo  berichtet  von  erfolgreich  aufgestellter  gemeinsamer  Liste: 
Hauptdelegierte Kim und Timo sind gewählt, konstruktive gemeinsa-
me Arbeit  der  Studierenden auch  mit  Hohenheimer  Studenten  ist 
vorgesehen.  Kim  unterhält  sich  mit  Leiter  des  Rechnungswesens 

des Studentenwerks bzgl. Sozialen Wohnungsbaus, der in vielen Fäl-
len nicht mehr als dieser bezeichnet werden kann.

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: -
LAK: Kein Tübinger anwesend.

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

-

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Umwelt:  Fahrradwerkstatt  (Mittwoch,  25.04.  11  bis  17  Uhr  vor  dem 
Clubhaus),  Planungstreffen Nachhaltiger  Hochschultag (siehe Email, 
die über den Verteiler ging)

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Zuständige/r für Aktualisierung der Ersti-Broschüre (Hochglanzheft) ?!?

f.d.R.d.P. 

Josefine Koebe (I&O)


